

Fecha: 11-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Noticia general
 Título: País Digital y Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación entregaron primer Premio Nacional de IA

Pág. : 13
 Cm2: 664,4
 VPE: \$ 8.727.880

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

País Digital y Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación entregaron primer Premio Nacional de IA



Pelayo Covarrubias, presidente de Fundación País Digital; Aldo Valle, ministro de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, y Fernando Sánchez, gerente general de Fundación País Digital.

El primer Premio Nacional de Inteligencia Artificial, Chile Potencia, realizado el 6 de enero, distinguió iniciativas que ya aplican esta tecnología en ámbitos productivos, públicos y sociales. La instancia, organizada por la Fundación País Digital junto al Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación con la colaboración de Cenia, el Instituto Data Science UDD y The AI Adoption Initiative, reunió proyectos provenientes de grandes empresas, startups, pymes y organizaciones.

El objetivo fue relevar soluciones responsables y de alto impacto, capaces de mejorar la gestión, la toma de decisiones y la calidad de vida, contribuyendo al desarrollo de un ecosistema de inteligencia artificial sólido y con proyección para Chile.



Rodrigo Viveros, representante del Sistema de Rescate, Relocalización y Seguimiento de Chinchilla de cola corta asistido por Inteligencia Artificial de Gold Fields & Kabeli, ganador de la categoría "Pymes"; Ana María Morales representante de Fiscal HeredIA del Ministerio Público, ganador de la categoría "Organizaciones"; María José Martabí, representante de Theodora Intelligence de Theodora Legaltech, ganador de la categoría "Startups", y Daniel Ortega, representante de Calidad de Cosecha Forestal Arauco de Forestal Arauco, ganador de la categoría "Grandes Empresas".



Chile Potencia 2025 reconoció el impacto real de la inteligencia artificial.



Rodrigo Durán, gerente de Cenia; Fernando Sánchez, gerente general de Fundación País Digital; Loreto Bravo, directora del Instituto Data Science UDD; Manuel Fernández, editor de Innovación de "El Mercurio", y Aldo Valle, ministro de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación.



Cristián Núñez, director ejecutivo de Canal 13; Agustín Edwards, director de LUN y de Fundación País Digital, y Fernando Rojas, decano de la Facultad de Ingeniería de UDD.



Cristián Lefevre, presidente de EY Chile y director de Fundación País Digital; Rodrigo Silva, gerente general de Copeuch y director de Fundación País Digital, y Thiago Dias, Country manager de Mastercard Chile.



Marco Terán, director de Desarrollo Digital de Fundación País Digital; Claudia Onetto, directora de Asuntos Públicos de Movistar Chile, y Harry Cea, director de Asuntos Corporativos y Gubernamentales de Mundo Telecomunicaciones.



María Fernanda Garay, directora Nacional de Comunicaciones y Marketing de Inacap; María Soledad Matos, directora general de Kyndryl Chile y directora de Fundación País Digital; Lucas Palacios, rector de Inacap.